

# Créer des objets avec des déchets

Ce vendredi 22 novembre s'est tenu le premier Forum de l'économie circulaire à Périgny. Biotop, fort d'un réseau de 120 entreprises adhérentes, est venu présenter avec six partenaires comment réduire les déchets professionnels et les transformer en objet unique et « éco-conçu ». Le projet d'écologie industrielle Biotop est né en 2010 de la conviction de chefs d'entreprise pérignaciens que « les démarches environnementales individuelles des entreprises doivent devenir collectives, et que les évolutions doivent être anticipées pour ne pas être subies ». À ce jour, 558 tonnes de déchets sont recyclées et les portes ont été ouvertes aux particuliers.

La marque Ecocircus, portée par Biotop, met en avant les objets locaux, fabriqués avec les déchets collectés auprès des entreprises du réseau. C'est ainsi que de jeunes élèves du primaire ont pu s'intéresser au tissage d'un tapis à partir de bandes de plastique récupérées auprès d'hôpitaux ou de sacs-poubelles. Ils ont travaillé sur un métier à tisser réalisé par l'Établissement et service d'aide par le travail (Esat) L'Œuvre d'Emmanuelle. Les écoliers ont également



**Les écoliers ont pu réaliser un tapis avec des bandes en plastique récupéré.** PHOTO M.-C. L.

pu admirer des sacs à provisions, des coussins et des poufs confectionnés avec des bâches publicitaires. D'autres ont construit de petites cabanes en bois pour abriter les oiseaux, cherché à quelle

essence d'arbre (en galets) correspondait leur date de naissance...  
**Marie-Claude Labatut**

biotop@spheres.pro/www.reseau-biotop.com